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École de la Mosaïque          

 
 
 

 

PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE DE LA MOSAÏQUE 

Séance ordinaire      Le mercredi 4 octobre 2017 

 
Séance du Conseil d’établissement de l’école de la Mosaïque, tenue au salon du personnel le 4e jour d’octobre 
2017. 
  

1. Ouverture de l’assemblée et présentation des membres 
 
Madame Isabelle Fiset, directrice de l’établissement, constate le quorum et la séance 

débute à 19 h 05. Elle invite les participants à se présenter.  

Présences 

Membres parents  

Madame Lucie Blais 

Madame Patricia Dubé 

Madame Caroline Durand 

Madame Marie-Eve Piché 

Monsieur Martin Leprohon 

(Secrétaire) 

 

Membres du personnel 

Madame Isabelle Fiset, directrice 

Madame Marie Dionne, enseignante 

Madame Esther Gagnon, enseignante  

Madame Carole Arseneault, enseignante 

Madame Josée Lussier, éducatrice au 

service de garde  

Madame Vicky Mageau, secrétaire 

Absences 
 

 
 

Direction 

 

Madame Martine Larochelle 

 

Public 

 

Madame Mélanie Gauthier, Société de Sauvetage 

Monsieur Keaven Boies 

 

 

2. Revue et Adoption de l'ordre du jour 

Madame Fiset procède à la lecture de l’ordre du jour.   

Madame Dubé propose, secondée par Madame Mageau.  Adoption à l’unanimité. 
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3. Nomination de la Présidente du Conseil d’Établissement 

Monsieur Leprohon propose Madame Dubé à titre de présidente du Conseil d’Établissement. 

Madame Gagnon seconde.  

Madame Lucie Blais accepte d’être présidente substitut. 

 

4. Parole au Public 

Madame Mélanie Gauthier présente le programme Nager pour Survivre 

 

5. Adoption du procès-verbal de la séance du 13 juin 2017 

Madame Durand propose, secondée par Madame Blais. Adoption à l’unanimité avec modifications. 

 

6. Suivi au Compte-Rendu 

Lancement de la Campagne de Financement Humeur Design démarre cette semaine et se terminera le 20 
novembre. 

 

7. Information 

7.1. Direction 

Madame Fiset offre un bilan de ce début d’année. 

Steve Bissonnette a offert une formation auprès des enseignants à propos des études probantes en 
éducation. Deux orthopédagogues ont offert une formation sur les outils d’enseignements auprès d’enfants 
en difficulté. 

Service de garde. Formation sur la saine communication 

Comité pédagogique s’est rencontré pour une première rencontre 

Richard Robillard, psychopédagogue rencontrera le personnel le 20 octobre prochain et sera de retour à 
quelques reprises pour faire un suivi. Lancement de la période de candidatures pour les représentants de 
classe sous peu. 

7.2. Service de Garde 

Madame Lussier indique un changement aux pratiques du service de garde qui implique de laisser l’élève 
choisir le type d’activités qu’il souhaite effectuer plutôt que d’imposer une activité précise. Plusieurs choix 
offerts grâce aux 5 locaux disponibles.  

7.3. Représentant du Comité de Parents 

Monsieur Leprohon indique que l’assemblée générale a lieu demain  le 5 octobre. 

7.4. OPP 

Madame Blais indique que la première rencontre de l’OPP aura lieu le mardi 17 octobre à 19h00. La 
rencontre permettra de faire un bilan de l’an dernier, discuter de nouveaux projets, événements et collectes 
de fonds. 

 

8. Affaires reportées et Affaires nouvelles 

8.1. Président Substituts 

Madame Mageau propose, Madame Blais, Monsieur Leprohon seconde. 
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8.2 Représentant de la communauté 

Madame Fiset nous informe que nous pouvons nommer un membre de la communauté (non-votant) au sein 
du conseil d’établissement. Cette personne pour être quelqu’un de la ville, de la maison des jeunes ou d’un 
CPE. Pas besoin de nommer ce soir, mais l’idée est lancée. 

 

8.3 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement ; 

Madame Fiset nous informe que les membres du conseil représentent l’ensemble des enseignants ou des 
parents. Les fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement sont décrits, notamment le rôle d’adoption, 
d’approbation et d’information. 

 

8.4 Adoption des règles de régie interne (doc) 

Les règles de régie interne sont présentées. Certaines modifications sont proposées, principalement 
orthographique ou pour refléter le contexte actuel du conseil d’établissement. Madame Fiset propose des 
changements basés sur son expérience dans un autre établissement. 

Changements proposés Madame Lussier, secondé par Madame Blais 

 

8.5 Adoption du calendrier des séances ; (doc) 

Le calendrier des séances est présenté. Les réunions seront principalement les mardis à 18h lors des 
semaines suivant l’assemblée générale des enseignants. 

proposé par Madame Piché, secondé par Madame Dionne. 

 

8.6 Déclaration d’intérêt des membres; (doc) 

Madame Fiset nous informe que les membres doivent déclarer tout conflit d’intérêts.  

 

8.7 Formation des membres; 

Une formation se tiendra le 6 novembre prochain. Les membres du comité doivent indiquer leur intérêt 
auprès de Madame Mageau d’ici le 12 octobre prochain. 

 

8.8 Approbation pour les activités parascolaires  

La liste des activités parascolaires est présentée pour approbation formelle à la suite du vote par courriel. 

Proposé par Madame Dionne, secondé par Madame Durand. 

 

8.9 Activités éducatives complémentaires 2017-2018  

8.9.1 Résolution officielle pour approbation des activités déjà réalisées (Gustave et cie, Frédérik Nelly, Mme 
Sacoche, Prof Dino); 

  À la suite d’un vote par courriel, les activités réalisées sont formellement approuvées. 

  Proposé par Madame Dubé, Secondé par Madame Piché 

 

 8.9.2 Résolution pour approbation des activités futures (projet global) (doc) 

L’ensemble des activités et des coûts sont approuvés à l’exception du tableau de la 3e année qui sera 
approuvé par vote électronique. 

  Proposé par Monsieur Leprohon, secondé par Madame Dionne 
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 8.11 Étapes et remise des bulletins – normes et modalités (information) 

La première communication sera distribuée électroniquement le 13 octobre prochain. Le premier bulletin 
(20%) sera envoyé par courriel aux parents le 14 novembre qui couvre la 1re étape du 31 août au 10 
novembre. La rencontre avec les parents sera le 15 et 16 novembre.  Le bulletin de la deuxième étape 
(20%) sera distribué électroniquement le 14 mars et couvrira la période du 13 novembre au 2 mars.  Le 
bulletin final (60%) sera distribué le 2 juillet 2018 et couvrira la période du 6 mars au 22 juin. Ce bulletin 
inclut les résultats finaux et considère la pondération des disciplines. Par exemple, lors de la 1re étape de la 
1re année, on n’évalue plus la lecture, mais l’enseignement demeure le même.  

 

 8.12 Convention de gestion et de réussite éducative 2017-2018 (information) 

Madame Fiset présente la convention de la gestion de la réussite. Elle indique que la convention 2016-17 a 
été reconduite en 2017-18. Les résultats 2016-17 sont disponibles et seront présentés à une prochaine 
rencontre. 

 

 8.13 Adoption du rapport annuel du CÉ 2016-2017  

Le rapport présenté à l’Assemblée générale des parents est présenté pour adoption formelle. Cependant, 
une vérification du montant récolté lors des campagnes de financement doit être revérifié, car Madame 
d’Auteuil avait identifié une erreur dans le montant récolté qui serait plus élevé. Le rapport sera donc adopté 
à une prochaine rencontre. 

 

8.14 Phase 3 des travaux de réaménagement de la cour d’école (information) 

La phase 3 n’est pas en cours le moment. Cependant, un montant d’environ $8,000 serait à prévoir pour une 
clôture derrière les buts pour protéger les élèves dans le module de jeux.  Dans l’éventualité où le Fonds à 
destination spéciale doit être utilisé pour cette dépense, le Conseil d’Établissement autorise l’utilisation de 
ces Fonds.  Proposé par Madame Dionne, secondé par Madame Dubé  

 

8.15 Approbation d’une collecte de fonds au profit de Leucan 

Il est proposé par Madame Durand et secondé par Monsieur Leprohon d’autoriser la tenue d’une activité de 
collecte de fonds au profit de Leucan dans le cadre de l’Halloween (Tirelire de carton). 

 

8.16 Approbation d’une demande de dons aux parents-projet d’une éducatrice 

Il est proposé par Madame Mageau et secondé par Madame Arseneault d’autoriser une demande de dons 
d’objets usagés aux parents dans le cadre d’un projet éducatif. 

 

8.17 Frais Chargés aux Parents 

Une règle du ministère indique que le matériel requis doit être adapté aux élèves en difficulté ce qui requiert 
l’impression de matériel reproductible pour nos classes spécialisées. Une liste de matériel ainsi que des 
coûts estimés sont déposés au Comité. Il est proposé par Madame Dubé et secondé par Madame 
Arseneault d’autoriser cette liste de frais à être chargés aux parents de ces classes spécialisées. 

Madame Liza Bouffard souhaite l’ajout d’un portfolio au coût de $4.60 pour les élèves de 4e année. Quant à 
l’achat d’une flûte, l’utilisation d’un coupon-réponse est proposée pour confirmer les besoins exacts.  Ce frais 
chargé aux parents est proposé par Madame Piché et secondé par Madame Mageau 

 

8.18 Exception politique alimentaire 

Il est nécessaire de formaliser l’identification de journées spéciales où les élèves ou enseignants sont 
autorisés à apporter un dessert dont l’ingrédient principal est le sucre. Les journées fêtant l’Halloween, Noël, 

EM  04-10-17  

010 

EM  04-10-17  

011 

EM  04-10-17  

012 

EM  04-10-17  

013 

EM  04-10-17  

014 

EM  04-10-17  

015 



 

Procès-Verbal – 2017-10-04 

5 
Pâques, St-Valentin, la fin d’année et la fête de l’enfant sont ainsi proposées par Madame Dionne et 
secondées par Madame Lussier.   

 

8.19 Dictée PGL 

La dictée PGL sera de retour en 2018. Une autorisation formelle sera demandée au Conseil 
d’Établissement lors d’une prochaine rencontre.  

 

9. Correspondance 

Aucune correspondance n’est présentée. 

À la suite de l’adoption des changements aux règles de régie interne, Madame Dubé souhaite formellement 
la bienvenue à Monsieur Boies au sein du Conseil d’Établissement. Un membre additionnel du personnel se 
joindra également au Conseil d’Établissement lors de la prochaine rencontre. 

    

10. Levée de l'assemblée 

À 21h45, Monsieur Boies propose la levée de l’assemblée, Madame Dubé seconde. 
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